

【アンケート集計結果】

(1) PTA 活動について

書面で配布済み

(2) 自転車点検について

【ご意見】

- ・自転車点検がなくても困ることがないので、今後は廃止でよいのではないのでしょうか。
- ・近所でしてくれるので参加しやすいし、子どもの安全確認の意識が高まるので良いと思います。
- ・自分の物は自分で。
- ・基本的に習い事もあり、イベントがある際に代替日を設定することも難しいという点で参加しにくいです。
- ・あかつき台には坂も多いため、毎年自転車点検で自転車を点検してもらえると、安心して子どもに乗せることができる為。
- ・予定と重なり、参加したことはないが、点検してもらえたら安全に乗れて良いと思う。
- ・自転車点検が地域で実施される場合、参加したいと思います。もしくは販売店で点検をしたいと思うが、点検時期がわからない。
- ・点検内容が自身でもできるため。
- ・各家庭で点検すればいい。
- ・集合することをできるだけ避けたいです。
- ・子どもの命を守る為、必要な点検だと思うので参加できるならしたいです。
- ・あかつき台は坂が多く、まだ自転車に乗せていません。
- ・本部役員を立候補して引き受けて下さる方々が毎年いらっしゃるのとても感謝しています。
- ・日頃乗っている自転車の点検をしてもらえるのはありがたい事ですが、自転車を3丁目の公園まで持って行くのに負担を感じました。
- ・子どもは楽しそうで、ほぼ毎年行っていた。
- ・自転車屋さんにわざわざ持って行って点検をすることがないので、これからも続けてほしい。
- ・有り難いことです。
- ・自転車の安全について見直す機会が他にないため。

(3) 本部企画 夏休みイベントについて (R3 年度オンライン親子料理教室)

【ご意見】

- ・日程が合えば参加できる。
- ・役員が声をかけて人を集めなくてはならない年は開催を見送るのも「あり」かと思う。
- ・今年のオンラインの料理教室はとてもよかったです。夏休みの暑い中、出かけるのも大変なので、自宅で参加できるオンラインはこれからも良いと思います。
- ・親子料理教室に参加して楽しかったので、子どもが参加したいと言ったら参加させてもらいたいと思います。
- ・素敵な取り組みと思いました・・・。けれど仕事があり寄り添ってあげられない・・・
- ・夏休みに子どもが楽しめる企画をしてもらえるのはとてもありがたいです。子どもたちもとても

楽しみにしています。

- ・今後も参加していきたいが、平日は仕事が休めず。可能であれば土日にもオンラインイベントしてほしいです。
- ・子どもが楽しいなら。
- ・サッカーとオンライン親子料理教室に参加したことがあります。どちらも子どもが楽しく参加できたため。
- ・夏休みの楽しみの一つになっている。
- ・子どもが興味のあるイベントには参加したいと思います。
- ・平日開催の参加が難しい。
- ・以前、バスボム作りに参加したことがあります。とても子供が楽しんでいて、参加して良かったと思いました。今回のオンライン料理教室も、親の私だけが参加しましたが、充実した内容でとても良かったと思います。
- ・子どもが楽しみにしている。
- ・内容や日程による。
- ・オンラインに少し抵抗がありましたが、今回初めて参加しましたが、思ったより親子で楽しめました。こういう楽しみ方もあるのかな？と新たな発見です。
- ・夏休みのイベントがあまりないため。

(4) 保体教養部企画 プール開放に代わる夏休みイベントについて

(R3 年度オンラインサイエンス)

【ご意見】

- ・日程が合えば参加できる。
- ・役員が声をかけて人を集めなくてはならない年は開催を見送るのも「あり」かと思う。
- ・例えば・・・水鉄砲を作る（工作）→遊んでみる
涼しく体を動かせるイベントなども良いかな？と思います。
- ・もう少し学年を分けて参加させた方が良い。
- ・プール開放しなくなった詳しいことまでは理解できていないのですが・・・保体の役員分の人数確保を他の運営に回せないですかね？（市の主体へ変更など）
- ・夏休みに子どもが楽しめる企画をしてもらえるのはとてもありがたいです。子どもたちもとても楽しみにしています。
- ・子どもたちも楽しんでいたのでよかった。今後もオンラインを活用した事を行なっていきたい。
- ・子どもがやりたいなら参加したい。
- ・サッカーとオンラインサイエンスに参加したことがあります。どちらも子供が楽しく参加できたため。
- ・夏休みの楽しみの一つ。
- ・今回参加したサイエンスは1年生には難しく大人の介助が必要で少し大変だった。学年別で子ども主体でできる企画もあると良いと思いました。子どもは大変楽しんでいました。
- ・人命に関わることに責任を持つ事があまりにも大きすぎる為、現状と同じ開放はしなくてよいと思う。
- ・今年度は子どもの部活があり、参加できませんでしたが、このような催しはコロナ禍の子どもにとっていい機会になるので今後も続けてほしいです。

- ・仕事の都合もあり、当日の参加は出来なかった。後日、動画を見ながら作ったが、時間が長く、付き添うのが難しかった。
- ・日時、内容により参加するかどうか決めたい。今年度の場合、後から Youtube を見たが、当日参加が少なかったようで、申し訳なく思った。今回は少し長いと感じた。内容はおもしろかった。
- ・今回オンラインサイエンスのイベントに参加しました。先生のお話も面白かったですし、とても勉強になる内容でした。子供が工作が好きなので、何か作りながら勉強になるようなイベントが企画されるのを今後も期待したいです。
- ・子どもも楽しめているから。
- ・予定が合わず参加できませんでした。
- ・内容、日程による。

(5) 夏休みのプール開放について

【ご意見】

- ・子どもが楽しみにしているプールなのでやってあげたいという気持ちはあるが、やはり負担が大きすぎるので、他の方法（代替イベント）で子どもが楽しめる機会があればいいと思います。
- ・役員に他人の命の重責を負うことはできません。プール開放をするのであれば、役員ではなく、利用する子どもの保護者が監視すべき。
- ・イベント必要ですか？
- ・保護者負担が大きすぎると思います。
- ・自分たちの時代にはあったのにな・・・と寂しい気持ちもありますが、実体として協力できる余裕がないことという点では代替イベントで良いと思います。(代替イベントもなくても良いと思います。その分、フェスタの時はがっつり協力するという感じで)
- ・子どもにとっては小学校のプール開放をして頂けるとありがたい。今年は特にコロナということもあり市民プールもやっていない・・・家のプールでは物足りないとかわりそうでした。保護者の負担はかかるが、交代で監視できるといいと思いました。
- ・保護者の責任の重さや負担を考えると代替イベントを行なう案がいいと思います。
- ・コロナのこともあり感染対策も加わるとなかなかプール開放は難しいと思いました。子どもたちは喜ぶから行なってあげたいが人数（保護者）の確保も難しい状況なので代替イベントで良いと思います。
- ・プール開放のための保護者の負担が大きすぎるため、他のイベントで良いと思います。コロナが落ち着いたら、前やっていたサッカーイベント等のスポーツ系のイベントがあると、子どもも喜ぶと思います。
- ・プールは子どもにとっては楽しみだが、保護者には負担が大きすぎる気がする。
- ・夏休みに1回でも良いのでプール開放してほしいと思いますが、保護者の負担やリスクを考えると難しいとも思います。代替イベントが充実しているのであれば、代替イベントでも良いと思う。夏休み中に子どもたちが触れ合う機会があればプールでなくてもよいと思う。
- ・何もしなくてよい。保護者の負担が増える。
- ・監視人数の確保が難しいため。
- ・プール監視（保体部）をしたことがあります。保護者以外の監視員を見つけるのにとっても苦労します。なので、そこまではする必要はないと思います。(部長がとても大変です) プールを利用するのは低学年の一部の児童のみになるので PTA 全体で実施するには反対します。

- ・監視する親の人数の確保は難しいのかと思いました。今は結構自宅で水遊びやプールをしているところも多いので必要ないのかなと思います。
- ・本年入学し、八郷地区の組長にあたり、救命救急の講習受講予定でした。コロナ禍で講習が中止になりとても残念でした。コロナ禍で子供達も運動不足になっているであろう夏休みだったので、ぜひ開放出来るよう親も協力したいと思います。
- ・保護者の負担が大きすぎるのでプール開放はなくてよいと思う。
- ・代替イベントは必ずしないといけないのでしょうか？
- ・夏休みのプール開放は子供も好きで参加していましたが、実施基準を見せてもらって、保護者にも子供にも負担を感じる内容だと感じました。プール以外にも子供が楽しめるイベントはあると思います。子供達に何に興味があって何がしたいのかきいて決めてもいいかもしれませんね。
- ・子どもたちが楽しみにしているため。
- ・少しでも体を動かす場所があった方がよい。
- ・猛暑の中、監視する保護者への体の負担が大きい。水着のない人はわざわざ用意しなくてはいけないから負担になると思う。
- ・夏休みのプール開放は役員（専門部長）の負担・責任が大きすぎます。監視員を確保するのが毎年大変であるという声もありました。
- ・私が子どもの頃は毎日学校の開放プールへ通い楽しかった思い出があります。開放してあげたい気持ちは山々ですが、現実上記の条件をクリアするとなると難しい保護者が多いのかなと思います。もし、子どもが参加するにあたり、水着着用で保護者が付き添い、また講習に参加するという条件があったとしたら・・・それでも私は子どもが楽しめるなら、親の責任の下、参加させてあげたいと思います。

(6) ベルマーク回収について

【ご意見】

- ・だいたい同じような番号のベルマークが集まりがちなので、分別するのはそれほど苦ではないです。
- ・ベルマーク回収必要ですか？
- ・分別は慣れない表記もあり、時間を取られる。現代にはそぐわない作業に思う。
- ・子どもが楽しんでできる方法があればいいかなと思います。
- ・子どもにもできる社会貢献活動だと思う。もっと効率的にできたら良いと思う。
- ・子どもと一緒に仕分けもできるので良いと思います。PTA 役員の負担軽減の為であれば尚更、協力できる事はさせていただきます。
- ・ベルマーク回収自体をとりやめにするところも多々あります。今の時代（共働きなどで時間の確保が難しい）に無理のない形での活動で良いと思います。（ベルマーク回収そのものをなしにしても良いと思う）
- ・ベルマーク回収をしたことがあります。とても大変な作業です。「こんだけして 100 点？ = 100 円」と気が滅入ることもありました。仕事をされていて役員になった人はとても負担が重いので回収方法は変えてよいと思います。
- ・人が集まらなくて良い方法であれば協力します。
- ・方法など詳しく教えてもらえれば、各家庭でやれると思うので協力できます。役員さんの負担軽減には賛成です。

- ・ベルマークを学校のどこで回収しているのか、子どもが知らないようです（聞いても忘れてるかもしれません）。
- ・幼稚園生活でも毎月ベルマーク回収があり、その流れで意識して集めています。自分の子供時代もありましたので、ぜひ、沢山の方が協力出来る方法（幼稚園の時はベルマーク封筒が月に1度おたよりに入ってきました）がもっと分かりやすくあれば、沢山の方に協力頂けるのではと思います。
- ・学校の備品購入のためだけなら、ベルマーク回収は必要ないかと思ったが、社会貢献になっているのを理解したので、それならば続けてもいいと思った。毎年年度初めにでも、保護者と児童にベルマーク回収により、へき地や被災地の学校の支援になっていることをもう少し大きく伝え、理解してもらった上で、続けたらいいかと思う。
- ・②番の意見に賛成です。ベルマークの作業を少しだけお手伝いをした事がありますが、一部の方が小袋に番号別に入れてくれて、とてもありがたいと思いました。台紙にベルマークを貼る作業もあると思いますが、それも各家庭でお願いしてもいいのかなと思います。（親子で作業しても楽しいかも！！）
- ・ベルマークの種類によっては数が多すぎて大変なので、各家庭で分けてもらえると有り難いです。
- ・学校の備品が購入できるなら協力したい。

(7) 防犯パトロールステッカーについて

【ご意見】

- ・パトロールの時はステッカー（子どもを守る安全パトロール）使用したが車イラストは使わなかったの、どちらかでも良いのかなと思いました。
- ・車でパトロールするとき利用しています。
- ・周りで利用している人がいないのでなくてもよいと思うが、利用者のみで作成し、配付でも良いと思う。
- ・祖父母宅で利用しています。
- ・防犯パトロールをしていると目で見てわかりやすいので必要だと思います。
- ・2丁目東はパトロールを車ですることができるので、ステッカーを外から見えるところに置いています。車のイラストのステッカーは上の子の時に配付されたかもしれませんが、失くしてしまいました。まったく使うことがなかったからかもしれません。配付はどちらか一つでいいと思います。
- ・利用していない。当番ノートと一緒に腕章も回ってくるので必要なし。
- ・防犯パトロールの日誌と一緒に腕章が入っているのでそちらを利用しています。

(8) PTA 総会の開催について

【ご意見】

- ・書面開催だと、その日に都合が悪い方ももれなく全員参加できるので良いと思います。
- ・もしくはオンライン制が紙より処理しやすいと思う。
- ・今の情勢からの学びとして子育て世帯・・・ただでさえも出歩くのは大変・・・できれば負担の少ない方法で取り組んでいきたいです。ZOOM、チャットワーク、ラインワークスなど。ラインに抵抗がある方（実際にしていない方がいます）もおられ、チャットワークは無料アプリでいい

かなど。入学と同時に登録という感じでいかがでしょうか？

- ・PTA 総会内容は書面で良いと思います。只、総会時には先生の紹介・挨拶がありそういった機会を別日で作って頂けるのであれば・・・。
- ・状況次第でどちらでも。感染症等の状況や PTA のみなさんの意見が反映されやすい方法が良いと思います。また規約等の変更が周知されて、PTA 活動がしやすくなる方法が良いと思います。
- ・大きな決め事は集まった方がいいのかなと思います。書面でも可能であれば書面開催でいいと思います。
- ・昨年、今年と書面で総会を行っており、特に問題も出ていないため書面で良いと思います。
- ・形式的な会となっているため、書面決議で十分と判断します。書面決議も時代にそぐわないため ICT 活用した方法の方がベストかと。
- ・書面開催にすることで密になるリスクも避けられ、各家庭の母なり保護者の負担が大幅に軽減されたと思います。書面開催を今後のスタンダードにして頂ければと思います。
- ・書面で家でゆっくり確認できるため、書面のみでも良いと思います。小さい子供がいる為、落ち着いてゆっくり見れるときに見れる方が助かります。
- ・長子が新一年生の方にとっては、学校を知る機会でもあると思いますし、私は保護者同士の交流の場でもあると思っています。緊急引き渡し訓練とセットにして実施していく方向でいいのではないかと思います。
- ・現状、集まるのが難しい状況なのでこのスタイルでも良いと思いますが・・・。今後ずーっとと言うよりは毎年の状況判断でも良いと思います。
- ・参加する人が少ないので、書面開催で良いと思います。
- ・行事をなくしすぎる。年に1度はやるべき。

(9) PTA 会費の活用についてご意見をお聞かせください。

【ご意見】

- ・今後も当分の間はコロナ禍にあると思うので子供たちの感染対策の為に必要な物を購入してはどうでしょう。
- ・コロナ禍で目には見えなくても子供にストレスが溜まっていることが心配です。具体的な案が無くて申し訳ないですが、子どものストレス解消になるような事に使ってもらえるといいなと思います。
- ・マスクの定期配布。
- ・学校の校庭へのアスレチック式の遊具があればいい。
- ・キックボード。
- ・環境整備を一生懸命している人と話していて手が止まっている人がいて、作業にばらつきがあると思うので草刈りを業者に頼んで保護者が集まるといったように短期間で終わる作業内容にできるように活用してほしいです。(予算によると思いますが)
- ・校内の清掃。特にトイレが古くて汚いので掃除を業者へ依頼。もしくはリフォーム代にあててほしい。
- ・毎年、余剰するのであれば、清掃作業費に充てて、環境整備作業をなくしてほしい。(PTA 費を増やしてくれても良いので)
- ・校内環境整備を業者に依頼。
- ・子どもたちの学校生活が豊かになる物の購入に使ってもらえるといいと思います。

- ・サッカーゴール、サッカーボール、体育館のモップ、投的盤前の雑草対策（子どもの意見を参考にしました）
- ・サッカーゴールが欲しいです。
- ・ベルマークでもらおうとしている品をいくつかあげて優先順位の高い物から購入したら良いと思います。（ボールなど）
- ・その時、必要な物に充ててもらえているなら問題ありません。
- ・計温（AI）機の設置。
- ・昨年度、PTA 会費で図書室の本を購入したと思うのですが、継続して図書の本の購入に活用してもらいたいです。どんどん新しい本を入れて図書室を充実させて、本を読む機会を沢山作ってほしいと思います。子供達に図書室にない本をリクエストできるようにしても面白いと思います。
- ・消毒用品、体温計など。
- ・野球、サッカー、ドッジボール部に使ってはどうですか？
- ・子ども達の学校生活がより充実したものになるような物。掃除道具、図書の本、図書室の絨毯等(子どもに聞いたら「もっと明るい方がいい。入りたくなる」と言っていました)
- ・学校の備品で老朽化し、危険リスクが高くなっているものに関し、予算の関係でなかなかすぐに購入できないものに関しては積極的に活用しても良いと思う。サッカーゴールがとても古く買い替えてほしいとの声が多数です。

(回答)

皆様のご意見を持参し、学校と協議をしてまいりました。PTA会費は主にPTAの活動のための基金です。赤字で記されているものは市の予算で購入・改修されるものであるため、PTA費を充てることはできないというルールがありますのでご了解下さい。

学校の考えとしては保護者の労力を金銭で賄えるものに充てることは可能とのことで清掃活動の外注などが考えられます。

(10) その他、ご意見等がございましたら、ご自由に記入してください。

【ご意見】

- ・いつもありがとうございます。
- ・役員経験済なので、協力できないとしましたが、必要な協力は都合がつけば可能です。
- ・コロナ禍での活動をして頂き、ありがとうございます。
- ・ホストが大変かもしれませんが、ZOOMでの会議はとっても参加しやすいです。今のこの情勢を利用して根本的な見直しに取り組んで頂けたことに感謝します。
- ・校内環境整備を自治会に依頼はどうか？と思います。（コロナで保護者は中止で自治会任せ？）いろんな考えがあると思いますが、自治会の年齢等も考慮した方が良いと思います。（お願いされたら断れない方もいると思います）
- ・PTA イベントが役員の方の負担が大きいと感じます。共働き、ひとり親家庭等時代の変化に追従せず古いままとなっているので縮小すべき&縮小しても影響はないと思います。
- ・両親共働きで、残業も多い会社ですとオンラインであっても様々なイベント参加が難しいです。（子どもだけではパソコン等の扱いがわからないので）

- ・夜に集まる運営委員会に参加する事を負担に感じました。必要事項を書面（もしくはメール等）で配付して頂けたら、負担も少なくなり、良いと思います。仕事や家庭の都合をつけて参加する集まりが多いのが、役員をしにくくしている気がします。
- ・本部役員を立候補して引き受けて下さる方々が毎年いらっしゃるのでも感謝しています。
- ・資源回収による収入が思いのほか少ないと思った。回収にかかる手間や費用と比較して続けるか検討しても良いと思う。また、道路を見ても、出している家庭が少ないと感じる。もう少し協力する家庭が増えたらいいと思った。
- ・働きながらの PTA や育成会などやるのは本当に大変なので、保護者に負担がかかっているイベントは極力なくして行ってほしいです。
- ・コロナ禍で行事などの中止が続いていて、家でオンライン授業になってしまいましたが、目の前で子供が授業を受けている姿を見ることができ、嬉しく感じています。子供達同様に PTA 活動で、保護者も PC を使用してオンラインでの活動になっていると聞きましたが、PTA 活動に使用する PC は学校で用意してもらえないのでしょうか？私が役員をさせてもらっている時に ZOOM での会議を私がスマートフォンでしか使用できず、不便に感じたので、学校の方で使用できるものを用意してもらえるとありがたいなと思いました。
- ・いつもありがとうございます。
- ・専門部によって負担に差があると思う。プール開放、子未来、運動会がないなら保体は不要。
- ・コロナ禍の大変な時に様々な事を検討してくださり、ありがとうございます。この状況を逆手に取り PTA 活動の見直しをすることはすごくいいことだと思います。今の時代、働いている母親がすごく多く、以前と同じように活動をしていくことが難しいと思います。しかし、子ども達には充実した学校生活を送ってほしいので、協力できることは極力していきたいと思います。全保護者が納得することはできないと思いますが、これくらいなら協力できるかなと思えるような活動にしていけたらいいですね。

【PTA 役員より】

今回は大量のアンケートにも関わらず、丁寧にご回答頂きありがとうございました。

皆様、保護者の負担軽減を考えるのと同時に、子どもたちのためならいとわない気持ちがあることを感じました。私たち本部役員もまた同じ気持ちで、負担軽減のために何もかも廃止という考えではなく、子どものためと負担軽減を両立できるような活動を検討していきたいと思います。